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第７７０回むつ市教育委員会会議 会議録 

１ 開会及び

閉会に関

する事項 

令和６年９月２５日（水） １３：００ ～ １３：１５ 
むつ市役所本庁舎 第４会議室 

２ 出席委員

及び欠席

委員の氏

名 

【出席】 教 育 長  阿 部 謙 一 

委   員  田 中 志 昌 

委   員  納 谷 順 子 
 委   員  黒 木 和 之 

 委   員  長 岡 俊 成 

３ 説明のた

めに出席

した者の

職及び氏

名 

教育部長 福山洋司           施設整備技術監 畑中 渉 
次長地域クラブ企画推進課長 岩瀬圭吾  デジタル教育指導監 澁田健太 
総務課長 畑中俊彦           副理事学校教育課長 石川禎大    

副理事中央公民館長 櫻井 忍      川内公民館長 須藤昌弘 
大畑公民館長 山崎憲一         脇野沢公民館長 畑中正行 
図書館長 澤田修一 

 
【事務局】 
総務課主任主査 遠島 敬    総務課主事 中村幸志朗 

４ 委員又は

教育長等

の報告 

なし 

５ 議題及び

議事に関

する事項 
 

教育長 
 
 
 
 
 
 
 

教育長 
 
 

学校教育課長 
 

教育長 

 
 
 
 
それでは、ただいまから「第７７０回むつ市教育委員会会議」を開会いたします。 
会議録の署名についてでありますが、今回は納谷委員にお願いいたします。 
本日は、事務局からの報告事項が１件となっております。 
それでは、議事に入ります。 

 

●報告第１号 

「令和６年度全国学力・学習状況調査結果報告について」（学校教育課） 

 

報告第１号「令和６年度全国学力・学習状況調査結果報告について」、事務局から

の報告を求めます。 
 
（報告） 
 
ただいま事務局より報告がありましたが、本件についてご質問などはありません
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納谷委員 
 
 

学校教育課長 
 
 

田中委員 
 
 
 

学校教育課長 
 
 
 
 
 
 
 

田中委員 
 
 
 

長岡委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

黒木委員 
 
 
 
 
 

でしょうか。 
 

 文章を書く力がついていないということが書いてあるが、ＳＮＳ等で短い文章に

なれている。タブレットを活用して、長文を考える授業を行っているのか。 
 
 各教科で使い方が異なるが、例えば社会では単元毎に長文でまとめるということ

もしており、各教科で工夫しながら長い文章を考える工夫をしています。 
 
 点数などが昨年度との比較になっているが、その学年が６年生の時に比べてどう

なっているのか。同じ学年での平均がどうなっているかで、良くなっているのか変

わらないのかを見ないと効果を比較するのは難しいのではないか。 
 
 今の中３が小６の時のデータは手元にないのでお示し出来ないが、昨年度の青森

県学習状況調査の結果と比較すると、小学６年の国語と算数、中学３年の国語に関

しては同程度、中学３年の数学に関しては、若干ですが成果は現れていると考えて

います。青森県は小学校では全国をかなり上回っており、中学校では下回っていま

す。県との比較だけではなく、全国と比較しながら、経年比較をしていく必要はあ

ると考えていますので、しっかりと分析して、学校に情報提供をしていきたいと考

えております。 
 
どこを抽出して比較するのかが一番大事だと考えている。去年の子どもと今年の

子どもを比較するのは厳しいと思うので、同じ子どもを経年で追っていくデータも

必要だと考える。それではじめて効果を評価できると思う。 
 
 まずは、新聞や活字に触れる機会が年々減っているということだが、一方でデジ

タル端末に接続する時間は増えていると。できる限りタブレットやＩＣＴ教材を活

用して、長い文書に触れてもらう、新聞の長めの記事なども含めて、そのような機

会を作っていけば、この点についても改善していけるのではないか。また、不安な

時や困っている時に周囲の大人に相談できないという項目がありますが、直接対面

で相談ができないのであれば、タブレット端末を使った悩み相談であったり、先生

に話がしやすいような工夫だったりをすれば、この点についても改善がみられるの

ではないか。アナログで改善できないところはデジタルをうまく活用して改善して

いければいいのではないか。 
 
 テストの結果を見ると頑張ってもなかなか成果が出ずに、どうしていいのかわか

らないですが、全国平均を 100 として見たときに、当たり前ですが４７都道府県で

は半分は 100 を超えている。大都市圏のトップ層の生徒達は、テストを受けていな

い。どうすればいいのか思いつかないが、将来のことを考えると全国平均の 100 を

超えさせてあげたいなと、そうしなければ将来、世の中に出て戦っていけないとい

うことになるのではないかと心配している。感想ですみませんが以上です。 
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教育長 
 
 
 
 

教育長 
 
 

教育長 
 

教育長 
 
 

総務課 
主任主査 

 
教育長 

 
 
 その他、ないようですので、本件については以上とさせていただきます。いただ

いたご提言をもとにして、しっかり学校共々頑張っていきたいと思います。 
   
●その他 

 

それでは次に、「その他」となりますが、まずは、委員の皆様から何かありません

でしょうか。 
  
 委員の皆様からはないようですので、事務局からは何かありませんか。 
 
それでは最後に、事務局から次回の教育委員会会議の日程についてお知らせ願い

ます。 
 

（事務連絡） 
 
 

 それでは、以上をもちまして「第７７０回むつ市教育委員会会議」を閉会いたし

ます。 
６ 議決事項  なし 

 

７ その他会

議におい

て必要と

認めた事

項  

 なし 
 
 
 

８ 会議録署

名 
上記の決議内容について明確にするため、むつ市教育委員会会議規則第２４条の

規定により署名する。 
 
令和 ６年１０月２４日 
 
教育委員会教育長    阿 部 謙 一            
 
 
会議録署名委員     納 谷 順 子            
 
会議録作成者 

総務課長      畑 中 俊 彦            
 


